

aux différents travaux d'exploitation d'une ferme.

Marchant vers son but, pour former de ces orphelins autant de cultivateurs, sous les dehors de la plus grande abnégation, le fondateur de l'orphelinat s'en fera le professeur. C'est ainsi que la religion et l'agriculture, abritées sous un même toit, convergeant vers le même but, attesteront leur nécessaire alliance aux orphelins.

Sans avoir la prétention de créer des agronomes, cet orphelinat pourra préparer et donner à notre pays une génération d'orphelins fiers de s'adonner à une profession dont ils auront appris à reconnaître les mérites en en étudiant dès leur jeune âge les difficultés et en y entrevoyant des résultats féconds et certains.

Dans ce projet d'établissement d'un orphelinat agricole, son fondateur n'a pas reculé devant les railleries qu'ont fait naître l'idée d'un semblable établissement dans une paroisse pour ainsi dire toute nouvelle. Son fondateur n'avait d'autres ressources que celle de vouloir mettre à profit toute son énergie, toutes ses forces et particulièrement sa bonne volonté pour venir en aide aux orphelins, avec le concours de personnes dévouées, ne reculant pas devant un travail incessant de tant d'enfants désireux de savoir, se rapportant au maître aussi habile qu'ingénieur qui saura parfaitement leur inculquer la science de bien diriger une ferme, d'en bien exécuter toutes les opérations, suivant que leur âge le leur permettra, pour en faire des cultivateurs habiles au sortir de l'orphelinat.—*A suivre.*

— Une convention des membres des cercles agricoles des comtés du Lac St-Jean et de Chicoutimi a eu lieu mardi à Chambord. Il y avait environ deux cents membres de Chicoutimi, et plus cinq cents personnes à l'assemblée; ça été un succès. On a fondé un syndicat de fabriques de fromage.

La veille il y avait eu conférences à Hébertville et à St-Gédéon.

— Une lettre reçue de M. de L. Taché, du Département de l'Agriculture, nous apprend que l'école d'industrie laitière de Saint-Hyacinthe, est actuellement encombrée d'élèves. Tant mieux, mais il est à espérer que l'hiver prochain les élèves s'efforceront de suivre le premier cours, de manière à éviter l'encombrement du dernier.

— En 1890, dit le *Progrès du Saguenay*, l'industrie laitière avait rapporté dans tout le comté de Chicoutimi, \$51,000. En 1892, le résultat fut de \$71,000 et voilà que nous avons établi par le détail

de toutes les paroisses du comté la semaine dernière, que cette année, nous avons atteint \$89,000. L'an prochain, nous dépasserons de beaucoup \$100,000, soit une augmentation de plus de 100 o/o en quatre ans.

— Au collège de Sainte-Anne, mercredi soir, jolie soirée littéraire donnée par nos jeunes amis de la "La Société Saint-Louis de Gonzague." Nous aimons toujours à les applaudir ces petits triomphes de quinze ans, ces premières victoires de l'écolier remportées par l'arme du travail, c'est la vie en *bouton*, dont nous pouvons admirer les premiers épanouissements, mais c'est la vie avec toutes ses espérances.

Nous voudrions ouvrir une marge dans les colonnes de notre *revue* et livrer à la publicité toutes les merveilles de nos jeunes lauréats, mais la crainte de quelque oubli désagréable nous fait passer outre. En tout cas, le bilan de l'année 1894 n'est-il pas désormais inscrit au "cahier d'honneur," qui proclamera aux générations futures ce que peut faire un travail opiniâtre.

Nous avons aussi fort goûté la partie dramatique et musicale du programme. Le voici d'ailleurs tel que sorti des ateliers des clavigraphes :

"Comrades"—Medley Ouverture—exécutée par l'Union Musicale.

Chœur de la Société St-Louis de Gonzague,—Solo par U. Fournier, accompagnement par L.-H. Bourget.

Rapport et promotions, par P.-A. Gastonguay.

Remerciements, par Hervé Rousseau.

"Le moulin du lapin blanc," chœur, solo par Ulrio Fournier.

"Elona"—Concert Midley, exécuté par l'Union Musicale.

"Le malade imaginaire," comédie en deux actes, imitée de Molière.

Entr'actes: "Radicuse," duo de piano exécuté par N. Cloutier et J. Bérubé.

"Elsie" polka—Baritone Solo, par l'Union Musicale.

DIEU SAUVE LA REINE.

Nos remerciements à nos confrères: la *Croix de Montréal*, le *Monde*, le *Quotidien*, le *Franco-Canadien*, le *Journal de Waterloo*, le *Progrès de l'Est*, etc., pour la manière tout à fait sympathique avec laquelle ils ont signalé la trentième année de publication de la GAZETTE DES CAMPAGNES.

## CAUSERIE AGRICOLE

### Les prairies et les pâturages

Pour favoriser le plus possible l'industrie laitière, s'il est important d'avoir recours à la culture des plantes-racines, il n'est pas moins nécessaire de fa-